

Fecha: 10-07-2024 Medio: La Estrella de Chiloé

Cm2: 399,1 VPE: \$ 246.223 Lectoría: 8.400 La Estrella de Chiloé Favorabilidad: Supl.: No Definida Noticia general

Pág.: 6

Título: Ataques de visón reviven exigencia de plan de control del visón en Chiloé

Ataques de visón reviven exigencia de plan de control del visón en Chiloé

Agricultor de Quemchi perdió todas sus aves de corral. Consejero regional chilote afirmó que el Servicio Agrícola y Ganadero presentaría proyecto macrozonal.

Carolina Larenas Faúndez carolina larenas@laestrellachiloe.cl

a totalidad de sus animales de corral perdió un vecino del sector rural de Quemchi, luego de sufrir en menos de dos semanas sendos ataques de visón. Incluso, ayer profesionales del Programa de Desarrollo Local (Prodesal) del municipio concurrieron al sector para instalar una jaulatrampa para intentar atrapar al responsable.

Aladino Vidal, residente en el sector Lliuco-La Montaña, fue el afectado por estos hechos, que en esta época del año tienden a aumentar y que también se han repetido en otras localidades de la comuna como isla Cauca-

Una quincena de gallinas perdió el vecino con los dos ataques, que terminaron con la totalidad de su plantel. Primero, hace menos de dos semanas, el mustélido mató a ocho aves y pese a reforzar el gallinero para impedir el acceso de este animal, en los últimos días regresó y acabó con el resto del

"Mató hasta el último que tenía. Fue el día que hubo viento y un poco de agua, así es que no sentimos nada. Hace un poco más de una semana había matado a un poco más de la mitad de las gallinas", afirmó el damnifi-

Además, Vidal comentó que "nos vinieron a dejar una jaula (Prodesal) para instalarla. Yo había puesto una, pero solo se comió el cebo, pero no quedó atrapado. La idea con la jaula es que podamos cazarlo y saber qué es porque no sabemos cómo "A LA DERIVA"

Un llamado a las autoridades a implementar alguna medida que permita enfrentar este tipo de ataques realizó el vecino, considerando que quedarse sin sus gallinas afecta a la economía de su hogar.

"Estamos a la deriva, habrá que defenderse cada uno como pueda, pero las gallinas no hacen no ruido, cuando entra un gato al gallinero cacarean, pero con el visón no hacen nada", relató Vidal, quien aseguró que en un futuro próximo no espera volver a criar aves por la presencia del visón en las cercanías.

Daniela Muñoz, profesional del Prodesal quemchino, indicó que tras enterarse de los daños en Lliuco-La Montaña, se iniciaron las gestiones para poder contar con una trampa que permita



POR AHORA EL CONTROL DEL SAG EN LA REGIÓN NO CONSIDERA A LA PROVINCIA

Tiraje:

atrapar al mamífero, pero finalmente debieron recurrir a una con que cuenta la Oficina del Medio Ambiente del municipio local.

"Los ataques se vienen dando desde hace tiempo y de forma permanente este año, y como no está el programa (de control) del SAG (Servicio Agrícola Ganade ro), hay dificultades para acceder a las trampas", afirmó la funcionaria.

Además, recordó que "como no hay un programa que esté trabajando este año, nosotros con lo que podemos tratamos de avudar a los agricultores, porque si bien hay jaulas disponibles en el mercado, cuestan 60 mil pesos".

Muñoz sumó que desde hace algunos años se viene trabajando con los agricultores del Prodesal con capacitaciones en materia de la presencia del visón, por lo



2.800

15 AVES PERDIÓ UN VECINO DEL SECTOR LLIUCO-LA MONTAÑA

que ellos saben que deben dar aviso frente a ataques.

La presentación de un perfil de un proyecto macrozonal para enfrentar este problema es el compromiso que realizó el SAG frente a los requerimientos realizados por vecinos y políticos locales de la provincia.

Francisco Cárcamo (RN), consejero regional chilote, acotó que "este programa

incorporaría a Chiloé para el control y la erradicación del visón. Ahora quieren incorporar al Gobierno Regional en un programa más potente y el compromiso es que el SAG debe presentar esta propuesta, lo que sería durante este mes de julio, a más tarde en agosto, para evaluación para un posible financiamiento y ser sometido a una votación". O